

Naturkatastrophen wie grossflächige Überschwemmungen nehmen zu. Der Klimawandel zielt auf unsere Existenzgrundlagen. Zu diesen gehören Wohngebäude, aber auch Gewerbe- und Industrieliegenschaften. Der Autor zeigt auf, welchen Anforderungen zukünftig ein Schutzsystem für Gebäude genügen muss. Im Mittelpunkt steht die Elementarschaden-Versicherung. Die Versicherungssysteme der Länder Deutschland, Frankreich, Spanien, Schweiz und USA werden vorgestellt. Der Autor legt dar, welche Art von Versicherungssystem am geeignetsten ist, um dem Klimawandel die Stirn zu bieten. Ausgangspunkt des rechtlichen Teils ist eine Pflichtversicherung mit Monopol. Es wird geprüft, ob eine solche mit schweizerischem und EU-Recht vereinbar ist. Wirtschaftsfreiheit, Wettbewerb, Dienstleistungen von allgemeinem Interesse und Universaldienst sind die Stichworte.